

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dijabarkan, dapat disimpulkan bahwa analisis kebutuhan dari data angket atau kuesioner yang telah dibagikan kepada pengajar dan pemelajar BIPA tingkat menengah Universitas Jenderal Soedirman, menunjukkan bahwa pengajar dan pemelajar memerlukan pengembangan bahan ajar pendukung berupa buku digital khususnya yang memuat keterampilan membaca disertai wawasan budaya Banyumas. Materi yang disajikan dalam buku digital disesuaikan dengan karakteristik dan kebutuhan pemelajar. Disajikan delapan topik atau unit dalam buku digital berdasarkan hasil angket analisis kebutuhan pengajar dan pemelajar BIPA. Kedelapan tema tersebut yaitu Unit 1 Kegemaran, Unit 2 Cintai Lingkungan, Unit 3 Buku yang Dibaca, Unit 4 Pekerjaan, Unit 5 Selamat Datang di Banyumas, Unit 6 Cerita Liburan, Unit 7 Gaya Hidup, dan Unit 8 Teknologi. Hasil validasi kepada enam ahli terdiri dari dua ahli materi, dua ahli media, dan dua ahli bahasa mendapatkan skor akhir sebesar 0,88 yang termasuk pada kategori valid. Hal tersebut menjadi dasar bahwa buku digital yang dikembangkan layak menjadi bahan ajar pendukung pada pembelajaran BIPA. Pada tahap respons dapat disimpulkan bahwa pengajar dan pemelajar BIPA sangat setuju adanya penggunaan buku digital sebagai penunjang pembelajaran BIPA.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah diuraikan maka peneliti memberikan saran sebagai bahan pertimbangan, yaitu sebagai berikut (1) Buku digital yang telah dikembangkan dapat mulai digunakan oleh pengajar maupun pemelajar sebagai bahan pendukung pembelajaran BIPA, (2) Bagi pengajar BIPA, dapat sebagai bahan pertimbangan untuk menggunakan buku digital yang telah dikembangkan pada saat pembelajaran BIPA, terutama saat kelas BIPA dilaksanakan secara daring agar bisa menjadi bahan belajar mandiri oleh pemelajar BIPA, (3) Diharapkan penelitian ini dapat menjadi inspirasi bagi peneliti selanjutnya khususnya dalam pengembangan bahan ajar pada pembelajaran BIPA. Peneliti selanjutnya dapat melakukan pengembangan lebih mendalam pada penelitian sejenis dengan subjek, konteks, serta penggunaan buku digital.

